

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Dari penjelasan di atas tentang penelitian ini, maka bisa di tarik beberapa kesimpulan seperti yang di bawah ini

1. Pembangunan dipedesaan merupakan sebagian dari proses pembangunan nasional yang bertujuan untuk meningkatkan pertumbuhan perekonomian wilayah, sekaligus mengindikasikan perubahan terhadap aspek kehidupan sosial ekonomi masyarakat desa. Industrialisasi pada masyarakat petani dipedesaan merupakan salah satu penyebab perubahan sosial yang mempengaruhi sistem dan struktur sosial masyarakatnya. Hal ini terlihat dari masyarakat Desa Lakeya setelah adanya Pabrik Gula perubahan kehidupan masyarakat jauh lebih baik dari yang sebelumnya, sehingga pabrik gula ini sangat memberikan kontribusi yang baik bagi masyarakat Desa Lakeya.
2. Dampak dari adanya pabrik gula Desa Lakeya yakni menciptakan lapangan kerja bagi masyarakat desa lakeya maupun yang dari luar desa Lakeya. Sebagian besar masyarakat lebih cenderung memilih bekerja sebagai karyawan pabrik daripada harus bekerja sebagai petani mengingat ini adalah pekerjaan yang sebelumnya oleh masyarakat Desa Lakeya. Dampak dari perubahan sangat begitu besar di rasakan oleh masyarakat yang dulunya hidup mereka masih sangat memperhatikan akan tetapi setelah adanya pabrik gula kehidupan masyarakat sudah lebih baik dari yang sebelumnya. Walaupun tidak semua warga Desa Lakeya sebagai karyawan tetap pabrik gula, adapula yang sebagai harian lepas dan penambang tebu. Tetapi semangat masyarakat Desa Lakeya yang hanya bekerja sebagai penambang tebu tidak patah semangat atau keluar dari pekerjaan itu mengingat pekerjaan

sebagai penebang itu tidaklah mudah. Yang bekerja di pabrik gula ini tidak hanya laki-laki saja adapula perempuan yang dipekerjakan oleh pihak pabrik gula. Kehidupan masyarakat sekarang tidak seperti yang dulu, setelah perusahaan pabrik gula berganti pemilik justru kekecewaan masyarakat yang sekarang ini di rasakan, upah yang di bayarkan kepada masyarakat masih sangat kurang di rasakan oleh masyarakat Desa Lakeya bahkan dari beberapa penduduk desa Lakeya memilih untuk keluar dari perusahaan. Dahulu pihak pabrik gula paling banyak merekrut tenaga lokal akan tetapi saat ini pihak pabrik gula lebih banyak merekrut pekerja dari luar daerah ini kekecewaan yang dirasakan oleh masyarakat Desa Lakeya, Kesempatan bagi yang lain untuk bekerja di pabrik gula sangat kecil kemungkinan untuk bekerja di pabrik gula. Dampak yang di rasakan tidak selama positif adapula dampak yang negatif dirasakan oleh masyarakat Desa Lakeya. Akan tetapi kehidupan masyarakat saat ini jauh lebih menguntungkan jika di bandingkan masih bekerja sebagai petani sawah.

## **5.2 Saran**

1. Diharapkan kepada masyarakat Desa Lakeya agar tetap menjaga kelangsungan hidup yang semakin baik hingga saat ini, masih banyak di luar sana yang mungkin belum se layak kehidupan masyarakat desa lakeya. Dan kesempatan kerja harus di pergunakan sebaik mungkin karena tidak semua orang yang memiliki pekerjaan yang seperti di kerjakan saat ini
2. Dalam hal ini mengharapkan kepada pihak pabrik gula, agar lebih memikirkan nasib para pekerja baik karyawan tetap maupun karyawan tidak tetap seperti harian lepas dan penebang. Dan pihak pabrik gula jangan hanya dari luar daerah saja yang direkrut akan

tetapi perhatikan masyarakat local yang mungkin mampu bekerja di pabrik gula sehingga kesempatan kerja bagi yang masih pengangguran.